



Am 05. Oktober 2021 fand auf Einladung des Vizepräsidenten für Forschung und Internationales, der Senatskommission Forschung und der Service-Stelle-Forschung der diesjährige Forschungstag der EHD statt. Insgesamt konnten über 15 Kolleg*innen begrüßt werden. Drei Forscher*innen(teams) stellten ihre Projekte vor, und luden danach zur Diskussion ein.

In seiner qualitativen Studie erforschte Michael Schilder als Teil eines interdisziplinären Teams die Herausforderungen von Corona im Allgemeinkrankenhaus. Wie erleben und bewältigen Leitungspersonen das Pandemiemanagement? Neben der Überforderung und der Infektionsangst der Mitarbeitenden im „Ultra-Marathon“ der zweiten Welle wurde vor allem ein Mangel an nachhaltiger Wertschätzung der Arbeit im Krankenhaus problematisiert.

Elke Schimpf und Alexandra Roth beschäftigen sich unter dem Schlagwort „Gender – Macht – Wissen“ mit der Reflexion kollektiven Erfahrungswissens anleitender Fachkräfte in der Sozialen Arbeit. Die Auswertung von Gruppeninterviews zeigt, dass nicht nur der Begriff ‚Gender‘ immer noch vieldiskutiert ist, sondern dass Begegnungsräume geschaffen werden müssen, in denen Hochschule und Praxis sich auf Augenhöhe zu Gender-Wissen austauschen und verständigen können.

Carmen Schulz vom Institut für Zukunftsfragen der Gesundheits- und Sozialwirtschaft stellte ihre Forschung zur Begleitung selbstverwalteter ambulanter Demenz-Wohngemeinschaften vor. Ein Online-Leitfaden, der Hilfestellung zur Gründung und zum Betrieb von Demenz-WGs in Hessen geben soll, wurde u. a. mittels Eye-Tracking-Verfahren evaluiert. Auch mit Hilfe dieser Daten wurde eine Gründungs- und Betriebsschulung im Jahr 2020 von der EHD entwickelt und erfolgreich umgesetzt.

Herzlichen Dank an alle Kolleg*innen, die sich mit ihren spannenden Projekten eingebracht haben. Ein Dank gilt natürlich auch denjenigen, die engagiert mitdiskutiert haben.

Wir freuen uns schon jetzt auf den Forschungstag im Frühjahr 2022 und nehmen Themenvorschläge jederzeit gern entgegen!
(forschung@eh-darmstadt.de)

Michael Vilain

Susanne Christ

Vizepräsident f. Forschung und Internationales

Referentin für Forschungsförderung